
PROTOKOLL ZUR SITZUNG DES BAU- ORDNUNGS_ UND 
KANALISATIONSAUSSCHUSSES AM 09.02.2009 UM 19.00 
UHR IN UNS HUUS 
 
 
 
TOP 1   Begrüßung 
 
Die Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und begrüßt alle 
Anwesenden. 
 
 
 
TOP 2   Energieeinsparung und –effizienz für die Gemeinde 
 
 
Straßenbeleuchtung: Effizienzverbesserung 
 
Es wurde einstimmig beschlossen, die Umrüstung von 34 Leuchtmitteln 
vorzunehmen, da durch die Stromersparnis eine Amortisation innerhalb eines  
Jahres zu erwarten ist. 
Für die Umrüstung der restl. Leuchtmittel (Kostenpunkt: 200 Euro/Stück) wird 
geprüft, ob die Möglichkeit einer Förderung besteht. 
 
Überprüfung der Zähler 
 
Es wurde beschlossen, keine Überprüfung der Zähler vorzunehmen. 
 
Tarifanpassung 
 
Es wird vereinbart, den funktionslosen Zähler für die alte E-Heizung abzubauen, 
und den Zähler für das FF Gerätehaus und die Straßenbeleuchtung zu splitten; 
dadurch wird ein günstigerer Tarif für die Straßenbeleuchtung möglich. 
 
Bürgerzentrum und Kindergarten: Energiesparmöglichkeiten 
 
Für eine Energieberatung wurden 2 Angebote eingeholt: Dipl.-Ing. Petersen: 
2165 Euro und Harm Ladewig: Angebot liegt noch nicht vor. 
Es wurde beschlossen, den Auftrag dem günstigereren Anbieter zu erteilen. 
 
Rentabilität von Photovoltaikanlagen 
 



Da diese Anlagen z.Zt. nicht rentabel wären (Amortisationszeitraum: 15-20 
Jahre) und ein Eigenkapital von bis zu 81 TEuro erforderlich ist, wurde 
beschlossen, den Aufbau von Photovoltaikanlagen zurückzustellen. 
 
 
TOP 3   Kanalisation 
 
 
Ergebnisse der Überprüfung der Einleitungen von Oberflächenwasser und 
Abgrenzung zur Zuständigkeit des Wasser- und Bodenverbandes 
 
Die Abgrenzung zur Zuständigkeit des Wasser- und Bodenverbandes wird noch 
weiter ausgearbeitet. 
 
Schlammspiegelmessung im Absetzbecken der Teichkläranlage Wakendorf 
 
Die Überprüfung durch das Büro Bornholt hat ergeben, dass das Fassungs-
vermögen der Kläranlage noch für mindestens 4 Jahre ausreichen wird. Eine 
erneute Prüfung soll in 3-4 Jahren stattfinden. 
 
 
TOP 4   Bürgerzentrum 
 
 
Raumsituation für Lagerbedarf von Außenmöbeln 
 
Der Vorschlag, durch Ziehen eines Daches zwischen dem FF Gerätehaus und 
dem Jugendcontainer der Fam. Sentz einen Lagerungsort für ihre  Außenmöbel 
anzubieten, wurde abgelehnt. Es wurde vorgeschlagen zu überprüfen, ob der 
Fam. Sentz während der Sommermonate eine der beiden Garagen angeboten 
werden kann. 
Um die räumliche Not zur Unterstellung von Sportgeräten zu entschärfen soll G. 
Pede gebeten werden, zu ermitteln, was für Kosten bei einem Anbau der Turn-
halle entstehen würden. 
 
Stand der Kellersanierung/Geruchsbelästigungen/Restarbeiten 
 
Alle Mängel wurden behoben und die Restarbeiten sind abgeschlossen. 
 
Herstellung eines Wanddurchbruches im KiGa 
 
Es wurde einstimmig beschlossen, einem Wanddurchbruch in den Schlafraum 
des KiGa zu zustimmen. Ein Angebot der Fa. Grimm liegt bereits vor (3.123 
Euro). Weitere sollen noch eingeholt werden. 



Für den Durchbruch gibt es eine Bezuschussung in Höhe von 75% , da diese 
bauliche Maßnahme den Schlafraum von unter 3 jährigen Kinder betrifft. 
 
 
TOP 5   Straßenreinigung 
 
 
Ausnahmen von der Streupflicht nach Straßenreinigungssatzung 
 
Es wurden keine Änderungen beschlossen 
 
Streupflicht der Gemeinde 
 
Es wurden keine Änderungen beschlossen. 
 
 
TOP 6   Stand der DSL –Versorgung in der Gemeinde 
 
 
H. Maseberg teilte am 9.2.09 mit, dass letzte Woche ein Interessenbekundungs-
verfahren durchgeführt worden ist. Es gibt 5 Interessenten darunter einen Kon-
kreten (Tiefbaufirma), der Interesse an einer Kooperation mit der Telekom 
gezeigt hat. Diese zeigt sich zurückhaltend. Weitere Informationen folgen auf 
der nächsten Gemeinderatssitzung. 
 
 
TOP 7   Ausgestaltung des Spielplatzes in der Ahornallee und Ersatz 
abgängiger Spielgräte 
 
 
Es wurde beschlossen, die Fundamente bereits abgebauter Spielgeräte zu entfer-
nen. Neue Geräte sollen nicht aufgestellt werden. 
 
 
TOP 8   Windkraftanlagen: Weißflächenkartierung des Kreises 
 
 
Einer Erweiterung des Windparks Osterrade steht der Bauausschuß ablehnend 
gegenüber, da für die Gemeinde zukünftig keine Einnahmen zu erwarten sind 
 
 
 
Es lagen keine Wortmeldungen vor. 
 



 
Die Versammlung wird um 21.10 Uhr beendet.   
 
 
gez. Henningsen        gez. Reimers 
Hauke Henningsen       Klaus Reimers 
Ausschussvorsitzende       Protokoll 
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